



UNIVERSIDAD

Las privadas opinan

1. Cite tres fortalezas de la enseñanza universitaria de Castilla y León frente a la del resto de España.
2. ¿Qué actuaciones debe llevar a cabo en primer lugar el futuro consejero o consejera de Educación de la Junta de Castilla y León en materia de educación universitaria para mejorarla?

«Debe impulsar la agilidad en la creación de nuevas titulaciones»

María del Rosario Sáez Yuguero
RECTORA DE LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE ÁVILA

1. Una de las fortalezas del sistema universitario de Castilla y León es la riqueza de su composición. Es un sistema con una gran diversidad en el que conviven antiguas universidades con otras de reciente creación, universidades presenciales con otras que se han especializado en la enseñanza a distancia o híbrida aprovechando el desarrollo tecnológico actual. También hay universidades que se caracterizan por su compromiso con la formación integral del alumno como es el caso de las universidades católicas. Esta variada oferta es un punto fuerte para atraer alumnos y atraer y retener talento en Castilla y León. Otro de nuestros puntos fuertes es, sin duda, nuestro idioma común, la

lengua española, una lengua que hablan 580 millones de personas y es el tercer idioma en internet, donde tiene un gran potencial de crecimiento, y lo estudian 22 millones de personas en 110 países.

La tercera fortaleza que me gustaría señalar es el enclavamiento de nuestras universidades en ciudades históricas, patrimonio de la humanidad, con una gran riqueza cultural.

2. La persona que ocupe la Consejería de la Junta de Castilla y León debería tener un buen conocimiento de la universidad y tener entre sus actuaciones prioritarias impulsar la flexibilidad y agilidad en la creación e implantación de nuevas



ABC

titulaciones, adaptadas a las necesidades de una sociedad rápidamente cambiante y eliminar el exceso de burocracia, para que nuestro sis-

tema universitario autonómico fuera competitivo con el resto de los sistemas, como el sistema madrileño o el catalán.

«El trabajo para un nuevo mapa de títulos es una prioridad»

David García López
RECTOR UNIVERSIDAD EUROPEA MIGUEL DE CERVANTES

1. Nuestra Comunidad autónoma tiene un sistema universitario consolidado, heterogéneo y cohesionado. Estas tres características constituyen en sí importantes fortalezas que permiten abordar con garantías los retos que la sociedad, a la que nos debemos, nos ha ido planteando con el paso de las décadas.

Creo que es un sistema consolidado porque, como conjunto compuesto por diez integrantes, ha superado ya los doce años de funcionamiento. Y menciono 10 integrantes porque, además de las 9 universidades, hay que considerar el papel fundamental de la Agencia para la Ca-

lidad del Sistema Universitario de Castilla y León (Acscuyl), dependiente de la Consejería de Educación. En nuestra Comunidad conviven instituciones heterogéneas, no solo en antigüedad, sino también en tamaño, forma jurídica, etc. Esto hace que, en conjunto, la oferta académica, la productividad científica y la transferencia de conocimiento abarquen las demandas de una sociedad que agrupa a individuos y colectivos con intereses y circunstancias muy variadas. Y creo, sinceramente, que es un equipo cohesionado, donde prima una buena relación institucional.



ABC

2. La persona que lidere la Consejería de Educación tiene, en materia universitaria, varios retos por delante. Sin duda el comienzo de los trabajos conducentes a un nuevo mapa de titulaciones ha de ser una prioridad, que permitirá a las distintas universidades una planificación estratégica adecuada, en un marco de consenso. Paralelamente, las nuevas norma-

tivas aprobadas en materia universitaria en los últimos meses, o que se aprobarán próximamente, exigen una adaptación rápida por parte de todos, especialmente de nuestra Agencia, llamada a guiarnos en todos los procesos que rigen nuestro funcionamiento académico, muchos de los cuales están siendo modificados por la normativa ya mencionada.



UNIVERSIDAD

«Es prioritario que el nuevo consejero provea de los medios necesarios para potenciar la retención del talento, de docentes e investigadores»

Mirian de las Mercedes Cortés Diéguez
RECTORA DE LA UNIVERSIDAD PONTIFICIA DE SALAMANCA

1. La enseñanza universitaria en Castilla y León destaca por muchas razones, pero si he de señalar solo tres de sus fortalezas me decantaría, por destacar: su amplia oferta formativa —que abarca prácticamente todas las titulaciones existentes en el sistema universitario español—; la coexistencia de nueve universidades, públicas y privadas, que ofrecen al estudiante una amplia posibilidad de elección de modos y formas de vivir la vida universitaria y enfocar su formación para la vida; y, por último, aunque no por ello menos importante, el claro reconocimiento del exterior de la calidad educativa de este sistema universitario. Si a estas tres cualidades le sumamos otras como la cultura, la lengua, la arquitectura, la gastronomía, el medio ambiente, etc., nuestra Comunidad es, sin duda alguna, una opción ciertamente atractiva y úni-

ca para cualquier estudiante que desee cursar estudios de grado y de posgrado.

2. Considero prioritario que provea de los medios necesarios para potenciar la retención del talento, tanto de buenos docentes como de potentes investigadores, así como para atraer a nuestras universidades profesores e investigadores de otras universidades y países, que contribuyan a mantener y elevar, de modo creciente, la calidad del sistema.

Las universidades de Castilla y León son un referente en excelencia universitaria, claramente reconocida y aplaudida, y por tanto constituyen una gran riqueza para esta tierra. Por ello, ha de asumirse con gran responsabilidad política la potenciación de su valor como agente de desarrollo de nuestra Comunidad autónoma.



D. ARRANZ

«El futuro titular de la Consejería debe contribuir a preservar la autonomía regional y de las universidades en el nuevo marco normativo»

Alberto Gómez Barahona
RECTOR ISABEL I

1. Una de las fortalezas de nuestro sistema universitario en Castilla y León es la combinación de la tradición e innovación educativa superior.

A la vez, en la Comunidad autónoma existe una consolidada complementación público-privada en la formación universitaria.

En tercer lugar, quiero citar la potente estructura universitaria para afrontar los cambios que se están produciendo en la era digital.

2. El futuro titular de la Consejería de Educación de Castilla y León debe contribuir a preservar la autonomía regional y de las universidades en el nuevo marco normativo de la legislación básica estatal.

Tiene que continuar en la línea de garantizar la libertad de educación y eliminar cualquier discriminación (salvo la propia de la financiación de las universidades públicas) en razón de la naturaleza pública o privada de la universidad.



ABC

Considero que debe fomentar la diversidad y flexibilidad del sistema universitario para atender al constante cambio tecnológico y de las necesidades del mercado de trabajo.

Asimismo, se deben abordar nuevas realidades como la conexión de la formación universitaria con la formación profesional y la formación dual en nuestra Comunidad autónoma.

El rector de IE University ha declinado la invitación de ABC a participar en esta información.